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夏の夜はまだ宵ながら 明けぬるを 雲のいづこに月やどるらむ  清原深養父（百人一首３６） 

学校教育目標 

夢と志を持ち、実現に向かって 

自ら努力し続ける生徒の育成 

 
芦北町立湯浦中学校 

学校だより 第２号 

令和２年８月７日 

文責 校長 畑口益喜 

１学期を振り返って 
 令和２年度の１学期、新型コロナウイルス感染症の影響で、長い休校期間が続き、生徒総会、体

育大会、集団宿泊、郡市中体連大会、その他あらゆる行事が延期、中止、代替となりました。加え

て７月は未曽有の豪雨災害に見舞われました。災害復旧ボランティア活動に汗を流した湯浦中生の

話を聞き、心から嬉しく思いました。いつも通り学校に通うことができることのありがたさが身に

染みた１学期でした。 

さて、明日からいつもの半分もない２週間の夏休み。普段でしたら、 

「中学生活は夏休みが勝負です。勉強、読書、ニュース視聴。頭を鍛える夏にしましょう。家の手

伝い、社会体験、ボランティア活動。心を鍛える夏にしましょう。陸上、部活動、社会体育、スポ

ーツ活動。体を鍛える夏にしましょう。」 

と言うところですが、今年は、皆さんにちびまる子ちゃんの言葉を贈ります。 

「夏休みは何日あると思ってんのさ。宿題なんていつでも出来るよ。それより今を大切にしなき

ゃ。」今年も暑い夏になりそうです。体調管理に十分留意し、新型コロナウイルス感染症対策は緩

めることなく、休むときはしっかり休み、元気で新学期を迎えましょう。 

 

１学期を振り返って 
 ほぼ毎日アップしている湯浦中学校 HP ブログ「亀城ケ丘だよ

り」から、１学期を振り返ってみます。 

 

【始業式】020408 

今日は就任式と始業式を行いました。久しぶりに学校に生徒の

笑顔が戻りました。始業式の校長式辞ではこんな話をしました。 

豊臣秀吉がまだ足軽という下級の兵士だったころ、他の足軽たちと集まって「どんな望みがある

か」を互いに言い合うことになりました。 

足軽たちは口々に､「殿様になりたい」、「百万石（３００億円くらい）の国をとりたい（肥後藩

で５２万石）」と言いましたが、秀吉はこう言いました。 

「今より百石（３００万円くらい）多くもらえる身分になりたい」。すると他の足軽たちは「なん

て夢の小さいやつだ」と一斉に笑い出しました。 

 そこで秀吉は、こう言ったそうです。「おぬしらは所詮かなえられない望みを言い合っているにす

ぎない。俺の目標は頑張れば必ず手に入るものだ。空頼みではなく手の届く望みなのだ」 

手を伸ばせば届く小さな夢をかなえ続ける事で､とてつもなく大きな夢に手が届くようになります。 

湯浦中の学校教育目標は「夢と志をもち、実現に向かって自ら努力し続ける生徒」です。また、

学校の入り口には藤井瑞希選手の活躍を記念した「夢は叶う」の碑が建てられています。秀吉の話

と重なるところがあります。 

夢を持ち、志を高く、今日を大切に一日一日を積み重ね、「やり切った感」のある中学校生活を

送っていきましょう。 先生たちみんなで応援しています。（Ｈ） 

 

【人無遠慮必有近憂】020414  

今日から５月６日まで臨時休業です。新聞やニュースでは連日、新型コロナウイルス感染症に関
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する報道がなされています。 

論語にはこんな言葉があります。 

「子日わく、人にして遠き慮（おもんばかり）無ければ、必ず近き憂い有り」（衛霊公第１５） 

先々の事を考えて行動しないと、禍（わざわい）は身近な所からやってくるだろう。 

 三密を避ける、不要不急の外出をしない、手洗いや消毒の徹底に努めるなど、感染防止に努めま

しょう。（Ｈ） 

 

【１年生登校日】【一人一鉢】020513

  

今日は１年生の登校日です。３密を避ける

ため、クラスを二つに分け、教科をずらし

て勉強しています。下校前にはマリーゴー

ルドの苗を植えて帰りました。 

 

【久しぶりの５０分間】020518  

学校再開へ向けて、校医の先生のご意見も参考にしながら、新型コロナ

ウイルス感染症対応のフローチャートを作成しました。ご理解とご協

力をお願いします。 

久しぶりの授業。「５０分ってこんなに長いのか！」の声も聞こえまし

た。集中、集中！ 

 

【生徒玄関で】020519  

登校時、生徒玄関で健康観察カードの確認を行っています。学校と家庭が

一体となった取り組みで感染予防に努めまし

ょう。 

 

【給食再開】020520  

久しぶりの給食です。メニューはカレーでした。一つのクラスを二つの

部屋に分けて、前を向いての給食です。 

【学校再開】020601  

 学校が再開しました。２月下旬以来の６時間授業です。部活動も再開

しました。今週いっぱいは慣らし練習です。野球部は顧問Ｈ先生の熱

い、熱いミーティングでした。（Ｈ） 

 

【アマビエチャレンジ】020608  

 あちこちにイラストや造形が出没して

いますので、説明も今更ですが、江戸時代の肥後国でアマビエと名乗

るものが出現し、役人に対して「当年より 6ヶ年の間は諸国で豊作が

つづく。しかし同時に疫病が流行するから、私の姿を描き写した絵を

人々に早々に見せよ。」と予言めいたことを告げ、海の中へと帰って行

った。とか。 

 アマビエ（ＡＭＡＢＩＥ）の中に「あっくん」と「いっちゃん」の「ア」と「イ」

を発見。イラストにしてみました。放課後のパソコン部の活動で編集ソフトを使

って着色しました。予選通過者？の作品は掲示予定です。（Ｈ） 
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【避難訓練】020618 

 熊本地震では、芦北町の中でも田浦中校区と湯浦中校区・佐敷中

校区では被害状況に差が見られたようです。当時勤務していた田浦

中は校舎や体育館のひび割れ等の被害が発生、車中泊をした生徒も

出ました。物理学者で俳人の寺田寅彦氏は「天災は忘れた頃来る」と

いう言葉をしばしば語ったといいます。自分事として考えることが

大事です。（Ｈ） 

 

【転入生】020629 

 金曜日の放課後、校長室ベランダのメダカ水槽のホテイアオイにツボ

ミができていました。帰宅すると自宅の水槽にも同じようなツボミがあ

りました。 

翌、土曜の６時半頃、自宅では薄紫色の花が咲いていました。昼前に

学校に行ってみると、きれいに咲いていました。練習を終えて迎えを待

っていたバドミントン部の４名と観察しました。 

１年生から「教室でメダカを飼いたいです。」との声が聞こえてきまし

た。そこで、入学記念に私から水槽を贈ることにしました。学級ではど

こに置くかなどいろいろ話し合ったようです。先週、ジャンケンに勝っ

た４名と底石を洗い、水道水をバケツに入れて外に置いてなじませてお

きました。 

３年後は新入生に託して卒業していく予定だそうです。成長して、稚魚が生まれて成長して・・・

代替わりして引き継がれるかもしれません。 

ただ、生き物ですから、すべてが卒業まで無事に育たないかもしれません。その時に心が動く人

でありたいですね。（H） 

 

【授業参観】020701 

昨日は城北高校の先生が、今日の昼休みは尚絅高校の先生が来校さ

れました。県内すべての中学校を回られているようです。今年は夏休

みも短く、体験入学の期日や方法に苦心されているようでした。 

今月１０日は本校の上級学校説明会です。高校に進学してからの

「こんなはずじゃなかった。」感をなくすには、明確な目標を持つこ

と、説明会や体験入学に参加することなど中学生時代の準備と心構えが大切だという調査結果もあ

ります。結論を出すまでにしっかり悩みに悩みましょう。そして最後は自分自身で決定しましょう。 

さて、今日は１・２年生の今年度初めての授業参観でした。両学年とも保護者を含めて密の状態

にならないようにクラスを分けて授業を行いました。多くの保護者の皆様に来校いただきありがと

うございました。 

湯浦中はプールと職員室・校長室が近い位置にあります。午前中、やけに元気な声が聞こえたので

「さすが、１年生らしくていいな。」と思い授業を見に行くと、２年生でした。学年が上がっても

このはしゃぎ声、とてもいいですね。午後の授業参観では、あしたの

ジョーのような真っ白な灰になっていなかったでしょうか。（H） 

 

【近寄らないでください】020706 

豪雨により被災された皆様にお見舞い申し上げます。今日、７月６

日（月）～８日（水）の３日間、芦北町の学校は臨時休校となりまし

た。湯浦中職員は学校の被災個所の確認や大きな被害を受けた佐敷中
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学校の片付けの手伝いなど、復旧作業で１日を終えました。 

湯浦中学校も雨漏りの他、写真のとおりプール裏斜面、自転車小屋奥斜面の２か所が大きく崩落

しています。この後、さらなる崩落の危険もあり得ますので、学校再開時は決して近寄らないよう

にしてください。なお、自転車通学生は、職員室と３年教室棟間の自転車小屋に停めるようにして

ください。（H） 

 

【ありがとうございます！】020804 

 ジャニーズ事務所様より支援物資（トートバッグ、ブランケッ

ト、タオル、絆創膏）をいただきました。ありがとうございました。

朝から職員で仕訳を行いました。コンサート会場のスタッフにな

った気分でした。 

 帰りの会で生徒一人一人に配付しました。 

 

【スマホ・携帯情報安全教室】020805 

 芦北教育事務所の塩根社会教育主事に来校いただき、１年生の教

室から２・３年生にリモート授業でＰＴＡ主催の「スマホ・携帯情

報安全教室」と「親の学びプログラム」を行いました。親と子の役

割演技でＳＮＳの安全な利用について考えました。 

 

【今日からジャニーズファンです！】020806 

 １年担任のＹ先生が、「みんなジャニーズファンなの？」と聞いたところ、「今日からファンにな

ります。」との声が返ってきたそうです。正直でよろしい。もちろん、もともとファンだった生徒

は、ますます好きになったようです。 

 私が人吉三中に勤務していた時、修学旅行で福岡ドームの「巨人・広島戦」を観戦しました。学

年主任のＹ先生は大の広島ファン。巨人の主催ゲームだったため、スクリーンに映されるのは巨人

の選手の活躍だけ。巨人側の応援席がお気に召さなかったようです。 

 試合後に、宿泊施設のホテルシーホークの中を散策していた生徒たちが巨人の選手たちを見かけ

ました。試合後の食事会場に集まっていたようです。生徒たちは驚いて選手を見ていましたが、ほ

とんどの選手は足早に会場に入っていきました。 

 するとそこに桑田真澄投手が通りかかりました。桑田投手は立ち止まり、「中学生だろ、おいで。」

と声をかけ、一緒に写真を撮らせてくれました。ファンを大事にする姿はさすがでした。当時の人

吉三中２年生は全員が桑田投手のファンになりました。今はみんな大人になっていますが、テレビ

で桑田さんを見ると、自分の子どもにその時のことを話しているようです。 

Ｙ先生も「巨人は好かんけど、桑田だけは好き。」に変わっていました。（Ｈ） 

 

２学期の行事について 
※新型コロナウイルス感染症の状況は日々変化しています。国や熊本県の方針を踏まえ、関係機

関と連携を取りながら、感染症対策を十分に行った上で、極力実施する方向で検討を重ねてい

ます。 

体育大会：９月１９日（土）午前中実施予定。家族のみの参観は可、来賓無しで行います。プロ

グラムについては、３年生の活躍の場を最大限保障できるように検討しています。 

修学旅行：現時点では修学旅行についての様々な判断が困難な状況です。佐敷中、田浦中、旅行

業者とも緊密に連絡を取り合いながら、９月中に判断する予定です。 

集団宿泊：期日、場所、内容を含め未定です。 


